

**MORELOS NARRA SU SALIDA DE CUAUTLA
Y DESMIENTE LAS VERSIONES REALISTAS PUBLICADAS**

MORELOS A LA JUNTA NACIONAL

METEPEC, MAYO, 29 DE 1812¹¹²

Señor:

Su enviado, el teniente don Joaquín de la Cueva, me ha entregado las Gacetas, 2 000 pesos, y la onza de oro que vuestra majestad se dignó remitirme.¹¹³

Toda mi pérdida en Cuautla consistió en parte de la artillería, pues en el tiempo del sitio acobardé al enemigo, le maté 1,000 hombres, por lo que no se atrevían a atacarme en los últimos días que disponía mi salida. Las Gacetas del gobierno mienten en el detalle de mi salida.

Sigo marchando para Chilapa y curándome la contusión, que es la enfermedad más grave de que adolezco: después iré a Huajuapán, donde está sitiada una división mía, y pasaré las aguas en Tehuacán para reponerme de pólvora y plomo. Se ha presentado el cura Moctezuma con un regimiento que ha levantado, y va a atacar a Orizaba.

Metepec, 29 de mayo de 1812.

Morelos a la Junta.

¹¹² *Prontuario*, 1995, Legajo segundo, "Correspondencia del corifeo de los insurgentes Morelos", número 30, p. 69-70.

¹¹³ Al margen izquierdo, en el manuscrito, apunte de Bustamante: "Plan de Morelos que cumplió a su salida de Cuautla".